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平成28年1月 豊後大野市教育委員会定例会 議事録 

 

１ 開催日時     

平成28年1月22日（金曜日)  午前9時29分開会 午前10時32分閉会（63分） 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 2階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

教育委員    5名中5名出席 

(出席委員) 5名 

1番委員   佐 藤  良 治 （委員長） 

2番委員   藤 居  あ や  

3番委員   田 島  美智子 （職務代理） 

4番委員   稙 田  博 美 

5番委員   久保田  正 治 （教育長） 

事務局    4名出席 

教育総務課長  真 部  直 廣 

学校教育課長  朝 倉  和 秀 

社会教育課長  芦 刈  次 郎 

学校給食共同調理場長  川 野  文 敏  

書  記     

教育総務課  主幹兼総務係長  河 面  邦 弘  

 

４ 付議事項等 

協議事項   

大分少年院視察委員会委員候補者の推薦について＜教育総務課＞ 

議事案件 

議案第1号 豊後大野市教育振興特別奨学金基金条例の制定について＜教育総務課＞ 

議案第2号 豊後大野市教育振興特別奨学金条例施行規則の制定について＜教育総務課＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



－ 2 － 
 

５ 会議の概要 

○出席者報告 

真部教育総務課長 おはようございます。皆さん、お揃いのようでありますので、出席者の報告をさせ

ていただきます。出席委員5名、欠席委員なし、教育委員会事務局4名の出席で

あります。それでは、あとは、委員長よろしくお願いします。 

 

１ 開 会 

佐藤委員長 

 

（時候のあいさつの後） それでは、ただいまから、平成28年1月豊後大野市教

育委員会定例会を開会いたします。               (午前9時29分開会) 

 

２ 前回会議録の承認 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

最初に 会議規則第6条第1項第2号の規定に基づき、12月24日開催の12月定

例会の議事録の承認を求めます。議事録につきましては、事前に送付され、委

員各位もご覧のことと思います。つきましては、事務局からの説明を省略し、承

認手続を行います。議事録について、ご質問等を受けたいと思います。何か、ご

ざいますか。 

 

(「ありません」の声) 

 

よろしいでしょうか。ご質問等がないようですので、12月定例会の議事録を承認

することに、異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

３ 議事録署名委員の指名 

佐藤委員長 

 

 

藤居委員 

続いて、会議規則第17条第2項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の

指名を行います。2番 藤居 あや 委員を指名します。よろしくお願いします。 

 

はい(了承)。 

 

４ 会期の決定 

佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

次に、会期の決定でありますが、付議事項等を勘案いたしまして、本日一日限り

としたいと思います。異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、本日一日限りと決定します。 

本日の付議事項は、3件です。よろしくお願いします。 
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５ 諸報告 

（1）教育長報告 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

諸報告に入ります。はじめに、教育長報告を求めます。 

教育長、お願いします。 

 

（久保田教育長が平成28年1月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告

をする） 

＜主な報告内容＞ 

①豊後大野市自治会連合会から要望のあった「教育のまち豊後大野市」宣言へ

の対応について(市として前向きに取り組んでいくこと) 

②三重第一小学校の女性教諭が文部科学大臣表彰を受けたこと 

③28年度政府予算における教職員定数の措置について 

④12月19日(土)のおおいたジオ「うつくしフォーラム」で菅尾小学校の発表があ

ったこと 

⑤教職員人事異動について 

⑥学力向上対策について 

⑦特色ある学校づくり発表会について 

⑧小規模校活性化TRY事業を新田小と三重第一小にも適用する方針であること 

 

教育長報告が、終わりました。ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質問

等がございましたら、お願いします。 

 

(声なし) 

 

よろしいでしょうか。 

 

(「はい」の声) 

 

 (２)各課報告 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

 

ご意見、ご質問等がないようですので、各課報告に移ります。 

各課の主要な報告を順次、簡潔にお願いします。 はじめに、教育総務課長 

お願いします。 

 

(真部教育総務課長が平成28年1月豊後大野市教育委員会定例会資料により

報告をする) 

 

続きまして、学校給食共同調理場長 お願いします。 

 

(川野学校給食共同調理場長が平成28年1月豊後大野市教育委員会定例会資

料により報告をする) 
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佐藤委員長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

芦刈社会教育課長 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

続きまして、学校教育課長 お願いします。 

 

(朝倉学校教育課長が平成28年1月豊後大野市教育委員会定例会資料により

報告をする) 

 

続きまして 社会教育課長 お願いします。 

 

(芦刈社会教育課長が平成28年1月豊後大野市教育委員会定例会資料により

報告をする) 

 

以上で各課報告が終わりました。ただいまの各課報告について、ご意見、ご質

問等がございましたら、お願いします。 

 

(声なし) 

 

私から1点、各公民館がチャレンジ教室をやっていますよね、で、三重町でも取り

組んでいるので、それを今後入れて下さい。三重町も各校区ごとにやるようにな

っています。今、さしあたって、みんなが1カ所に集まってやっているんですが、

来年からは、それぞれの学校でやります。 

 

はい、わかりました。 

 

委員さん方、よろしいでしょうか。 

 

(「はい」の声) 

 

６ 付議事項等 

○協議事項 

大分少年院視察委員会委員候補者の推薦について＜教育総務課＞ 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご意見、ご質問等がないようですので、次に移ります。 

協議事項について、教育総務課長の説明を求めます。お願いします。 

 

(真部教育総務課長が、平成28年1月豊後大野市教育委員会定例会資料により

説明をする) 

＜協議内容＞ 

大分少年院より少年院法第9条第2項により設置される少年院視察委員会の委

員候補者の推薦依頼を受けたため、候補者(再任)を豊後大野市教育委員会と

して推薦する。  
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佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

ただいま、教育総務課長から説明がありましたが、この件について、ご意見、ご

質問等がございましたら、お願いします。 

 

(声なし) 

 

よろしいでしょうか。ご意見、ご質問等がないようですので、今の説明のとおり承

認してよろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。協議事項、大分少年院視察委員会委員候補者の推薦に

ついては ただいまの説明のとおり承認します。 

 

○議事案件 

議案第1号 豊後大野市教育振興特別奨学金基金条例の制定について＜教育総務課＞ 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

 

続きまして、議案第1号の審議に入ります。教育長の提案、教育総務課長の説

明を求めます。お願いします。 

 

(久保田教育長の提案の後、真部教育総務課長が、当日配付した資料により説

明をする) 

＜提案理由＞ 

豊後大野市教育振興特別奨学金条例（平成27年豊後大野市条例第58号）の規

定に基づく豊後大野市教育振興特別奨学金の給付に要する経費に充てるた

め、豊後大野市教育振興特別奨学金基金を設置する条例案を、3月定例市議

会に提案したいので、豊後大野市教育委員会事務委任規則第2条第14号の規

定に基づき、教育委員会の意見を求めるものである。 
 

ただいま、教育総務課長から説明がありましたが、この件について、ご意見、ご

質問等がありましたらお願いします。 

 

（声なし） 

 

ございませんか。 

 

（「はい」の声） 

 

ご意見、ご質問等がないようですので、採決に入ります。議案第1号 について、

委員各位の賛否を求め、採決したいと思います。原案のとおり決定してよろしい

でしょうか。 
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全委員 

 

佐藤委員長 

（「異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。議案第1号 豊後大野市教育振興特別奨学金基金条例の

制定については、原案のとおり決定します。 

 

議案第2号 豊後大野市教育振興特別奨学金条例施行規則の制定について＜教育総務課＞ 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

稙田委員 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

 

稙田委員 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

続きまして、議案第2号の審議に入ります。教育長の提案、教育総務課長の説

明を求めます。お願いします。 

 

(久保田教育長の提案の後、真部教育総務課長が、当日配付した資料により説

明する) 

＜提案理由＞ 

豊後大野市教育振興特別奨学金条例（平成27年豊後大野市条例第58号）の具

体的な取扱い及び運用を定めるため、豊後大野市教育振興特別奨学金条例施

行規則を制定したいので、豊後大野市教育委員会事務委任規則第2条第6号

の規定に基づき、教育委員会の承認を求めるものである。 

 

ただいま、教育総務課長から説明がありましたが、この件についてご意見、ご質

問等がありましたらお願いします。 

 

課長、今おっしゃられたように、今の(中学校)3年生には、特例として声掛けされ

ているということですか。 

 

今日、こういう形で審議いただいて、承認をいただいてないので、正式なもので

はないんですが、議会の方で条例が可決されたということで、保護者の皆さんに

お知らせ下さいという形で中学校にはお願いしています。制度ができましたとい

うことはお知らせしています。 

 

その反響は見えてきていますか。そういうことを保護者に発信したわけですよ

ね。 

 

直接には聞いていませんが、既に出したいと連絡をくれている方もいるんです

が、直接制度の内容等に関する質問等は受けておりません。 

 

これを、皆さんに公表するのが、12月と非常に遅かったということもありまして、大

体いつ頃から決めるのかというのは、個人によって違うと思いますが、大体、三

者面談前には、こういうものが出来たというのがわかっているんですが、一応親

子で話して高校を決めているという方がほとんどですね。端的に言うと、該当す

る200点以上の子どもは、ほとんど市外に出ると、いまのところですね、そして、そ

の理由が、個人によって違うんですが、兄弟が行っているとか、将来の思いを実

現するには、そこがいいんだとか、三重総合高校にはない、例えば工業系とか、
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佐藤委員長 

 

 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

佐藤委員長 

 

真部教育総務課長 

 

 

佐藤委員長 

 

真部教育総務課長 

 

 

佐藤委員長 

 

 

真部教育総務課長 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

 

 

そういうところの子どもと、本当にわざわざ大分に行く必要がない子どもも、やは

り大分というネームバリューといいますか、そういうところで、大分の方に行く子ど

ももいるみたいです。ただ、三重総合高校の校長先生がおっしゃるには、結局

大学受験まで目指していくのであれば、大分に行って頑張るのも大事なことでし

ょうけれども、往復の2時間くらいの時間の活用と極めて細かな指導では負けま

せん、というふうな話はしていますね、そういうことで、どれだけ当初わかっていた

だけるのかな、という心配を今しているところです。来年、今の(中学校)2年生

は、もう当初からこういう制度があるというのが、わかっているわけですから、それ

に向けて頑張ってくれればいいなあ、と思っています。 

 

私の方から1つなんですが、この選考委員会、応募があっての選考委員会、28

年4月から始まるので厳しいかなぁということがあるんですけど、応募があっての

選考委員会で何人の応募があって、何人奨学生として認めたとかを今後公表的

なことはするんでしょうか。 

 

選考において、何人決定をして、合格するまでの一連の流れになりますので、

選考において何人という話はちょっと…。 

 

選考ではなくて、結果としてのものです。 

 

何人か応募して、何人が奨学金の給付を受けるということになったということです

か。 

 

はい、中身のうんぬんじゃなくて。 

 

予算の執行等もございますので、最終的な人数等は公表できるようになると思い

ます。 

 

何名応募があって、何名決定、選考したという形です。最終的ということで結構

です。 

 

はい、わかりました。 

 

他にございませんか。 

 

(声なし) 

 

それでは、他にはないようですので、採決に入ります。議案第2号について、委

員各位の賛否を求め、採決したいと思います。原案のとおり決定してよろしいで

しょうか。 
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全委員 

 

佐藤委員長 

（「異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。議案第2号 豊後大野市教育振興特別奨学金条例施行

規則の制定については、原案のとおり決定します。 

 

７ その他 

佐藤委員長 

 

 

稙田委員 

 

佐藤委員長 

 

稙田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

事務局一同 

続いて、その他に入ります。委員さん方から 何かございましたら、お願いしま

す。 

 

よろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

先日、成人式に参加させていただいたんですが、たいへん感動というか、子ども

たちが、他の県では事件というか逮捕者まで出たということが報道されていました

けど、豊後大野市では、すごく自分たちで実行委員会をつくってするっていうこ

とはすばらしいなぁと、特に実感したのは、最後にビデオレターがありましたよ

ね、あのときに副実行委員長の子どもが節度をわきまえて、自分たちの学校が

出たときにギャーとかあまり騒ぎたてるのではなくて、節度をわきまえて見て下さ

いと言った、あの言葉がすごいなぁと思って、それを、またみんなが、きちっと守

ったというところがですね、私はすごく、これが自分たちで作り上げる成人式の良

さなのかなと思って、とても感動しました。ちょっと奇抜な格好をした男の子もい

たので、少し心配した部分もあったんですけど、すごいなぁと思って、これは実行

委員会が作り上げる成人式、こういう形での成人式をずっと続けていただきたい

な、と思いました。感想です。お疲れ様でした。 

 

ありがとうございました。他にはございませんか。 

 

(「ありません」の声)  

 

委員さん方からは何もないようです。事務局から何かございますか。 

 

(「ありません」の声)  

 

８ 連絡調整 

○2月定例会の日程調整について 

佐藤委員長 

 

 

それでは、連絡調整に入ります。2月定例会の日程等について、教育総務課

長、提案をお願いします。 
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真部教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

佐藤委員長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

朝倉学校教育課長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

全委員・事務局一同 

はい、それでは、提案させていただきます。2月定例会につきましては、2月17

日、水曜日 午前9時30分から開催したいと考えています。通常よりもちょっと早

い時期なんですが、2月定例会については、3月議会に条例等の提案があった

場合には、どうしてもこの時期じゃないと進められないということがありますので、

議案それから当初予算も審議していただく必要がございますので、ちょっと早い

んですが、2月17日、水曜日に予定しています。ご協議をお願いします。 

 

例年、県内一周駅伝の応援も兼ねて、これを開催していましたが、今年は議運と

重なるもので、それが出来ないということで、お許しいただきたいと思います。 

 

はい、ただいま、教育総務課長より 2月定例会を2月17日水曜日 午前9時30

分から開催したいという提案がありましたが、皆さん、ご都合はどうでしょうか。 

 

（各委員と調整を行う） 

 

それでは、次回 2月定例会を2月17日水曜日 午前9時30分から開催しますの

で、よろしくお願いします。その他、何かございますか。 

 

はい、前回お話した卒業式と学力向上会議の分担について、今日お聞きしたい

と思います。 

（卒業式と学力向上会議の分担について、各委員と調整を行う） 

よろしくお願いします。 

 

その他、何かありますか。 

 

 (「ありません」の声) 

 

９ 閉会 

佐藤委員長 

 

 

はい、それでは、ないようですので、これをもちまして、本日の日程は全て終了し

ました。平成28年1月 豊後大野市教育委員会定例会を閉会します。 

お疲れ様でございました。 

(午前10時32分閉会) 

 


